

Estudiando la Biblia con profundidad y devoción



El Redentor
Iglesia Bautista Reformada

Estudiando la Biblia con profundidad y devoción



El Redentor
Iglesia Bautista Reformada

Estudiando la Biblia con profundidad y devoción

Adaptado de comprendiendo la Biblia.

Diseño: medianalytix.com

Edición digital: 2024

Iglesia Bautista Reformada El Redentor

Dirección: Calle 71 N° 75 – 32

Barrio Boyacá Real – Bogotá – Colombia

© 2024

Contenido

Introducción	3
La Biblia: El libro indestructible	4
La historia de la Biblia Reina-Valera	6
La formación de la Biblia	7
La necesidad de una revelación Divina	9
El carácter sobrenatural y único de las Escrituras	11
La unidad y coherencia de las Escrituras	13
La esencia de leer la Biblia	15
Claves para el estudio efectivo de la Biblia	17
La autoridad indiscutible de la Biblia	19

Introducción

Bienvenidos a "Estudiando la Biblia con Profundidad y Devoción", una exploración detallada de la Palabra de Dios, diseñada para enriquecer su entendimiento y fortalecer su fe.

Este libro no solo busca ofrecer un acercamiento a los textos bíblicos desde una perspectiva histórica y cultural, sino también fomentar una relación más profunda y devota con las enseñanzas sagradas.

A lo largo de estas páginas, descubriremos cómo la Biblia ha sido traducida, interpretada y vivida a lo largo de los siglos. Desde la revolucionaria invención de la imprenta, que permitió su primera circulación masiva, hasta los desafíos modernos, este libro invita a los creyentes a un viaje de reflexión y descubrimiento.

A través de un estudio meticuloso y reflexivo, buscamos no solo comprender los contextos en los que los textos bíblicos fueron escritos y posteriormente traducidos, sino también cómo estos pueden ser aplicados de manera significativa en nuestro día a día.

Cada capítulo está diseñado para profundizar su comprensión de las Escrituras, fortaleciendo su práctica espiritual y ofreciendo nuevas perspectivas que iluminen su camino de fe.

Esperamos que este libro le inspire a explorar la Biblia con un corazón abierto y una mente dispuesta a aprender, y que cada página contribuya a su crecimiento espiritual, equipándolo para enfrentar los desafíos de la vida con sabiduría y devoción.

Capítulo 1

La Biblia: El libro indestructible

La historia de la literatura está repleta de relatos sobre la supervivencia de textos antiguos, pero ninguno es tan destacado como el de la Biblia. A través de milenios, este sagrado texto ***ha resistido incontables intentos de destrucción***. A pesar de los desafíos, el mensaje transmitido desde Moisés hasta Juan ha prevalecido, y por ello, la Biblia es conocida como el "libro indestructible".

Preservación Milagrosa

Desde sus primeros días, ***la Biblia ha sido el foco de ataques destinados a erradicar su influencia***. Sin embargo, ha logrado sobrevivir y mantenerse relevante hasta el Tercer Milenio de nuestra era. La labor de los escribas en la antigüedad, quienes copiaban meticulosamente cada palabra en pergaminos, aseguró la preservación exacta de su contenido. Cada error era contado; al tercer error, el trabajo debía comenzarse de nuevo, reflejando el extremo cuidado en su transmisión.

Traducciones Clave

La accesibilidad de la Biblia a través de las traducciones ha sido fundamental para su difusión. La Septuaginta, una traducción griega realizada en Alejandría, y la Vulgata Latina de San Jerónimo, son ejemplos cruciales que permitieron a la Biblia alcanzar a más creyentes en todo el mundo.

Persecuciones y Expansión del Cristianismo

A lo largo de la historia, los cristianos han sido perseguidos, desde los tiempos de Nerón hasta la Edad Media. Sin embargo, estas adversidades solo fortalecieron la fe de los creyentes y ampliaron la distribución de las Escrituras. La imprenta y las traducciones modernas han facilitado aún más este proceso, ***permitiendo que la Biblia llegue a cada rincón del planeta***.

Modernización y Acceso Global

Hoy en día, la Biblia ***no solo está disponible en formato impreso, sino también en medios digitales***, audiolibros y traducciones a múltiples idiomas. Las Sociedades Bíblicas Unidas trabajan para que las sagradas escrituras estén disponibles en un idioma comprensible, a un precio accesible y en el formato adecuado para todos.

Preguntas de Estudio

¿Cuáles son algunos de los métodos que se utilizaron históricamente para preservar la exactitud de los textos bíblicos?

¿Cómo contribuyó la Septuaginta a la expansión del cristianismo?

Describe el impacto de la persecución de los cristianos en la preservación y diseminación de la Biblia.

¿De qué manera han influido las modernas tecnologías en la distribución y accesibilidad de la Biblia?

¿Cuál es el significado de que la Biblia sea considerada un "libro indestructible"?

Capítulo 2

La historia de la Biblia Reina-Valera

La historia de la Biblia Reina-Valera es tan fascinante como el impacto que ha tenido en el mundo. Comienza con un avance tecnológico revolucionario: la invención de la imprenta por Johannes Gutenberg en 1450. Este invento transformó la producción de libros de un proceso manual y tedioso a una operación capaz de generar múltiples copias rápidamente, lo que democratizó el acceso al conocimiento y a la palabra escrita.

La imprenta permitió que la Biblia, por primera vez, fuera accesible en masa, cambiando no solo la religión sino también fomentando la alfabetización y el pensamiento crítico en Europa. El primer libro impreso fue nada menos que una Biblia en latín, conocida como la Biblia de Gutenberg, marcando un antes y un después en la historia del cristianismo.

Traducción y Tribulaciones

Casiodoro de Reina, influenciado por los aires de reforma que recorrían Europa gracias a figuras como Lutero y Erasmo, se embarcó en la ardua tarea de traducir la Biblia al español. Su motivación no era solo religiosa, sino también cultural y social, buscando que la palabra de Dios fuera accesible para el pueblo hispanohablante. Este esfuerzo no estuvo exento de riesgos, enfrentando la férrea oposición de la Inquisición, que veía en la difusión de la Biblia en vernácula una amenaza a su poder.

A pesar de las adversidades, incluyendo persecuciones y exilio, la determinación de Reina y sus colaboradores culminó en la publicación de la "Biblia del Oso" en 1569, un hito en la historia de la literatura española y un tesoro espiritual que ha perdurado a través de los siglos.

Preguntas de estudio:

¿Cuál fue el impacto de la invención de la imprenta en la distribución de la Biblia?

¿Cómo influyeron las reformas de Lutero y Erasmo en Casiodoro de Reina?

¿Qué desafíos enfrentó Casiodoro de Reina al traducir la Biblia al español?

¿Por qué la "Biblia del Oso" es considerada un tesoro en la literatura española?

Capítulo 3

La formación de la Biblia

En este breve estudio exploramos cómo se formó la Biblia, abordando su desarrollo histórico y la interacción divina y humana en su escritura.

Desarrollo:

Origen y Composición:

La Biblia se compone de **66 libros** escritos a lo largo de 1600 años por más de 40 autores de distintos estratos sociales, incluyendo reyes y profetas. A pesar de esta diversidad, la Biblia mantiene una sorprendente unidad. El **Antiguo Testamento, con sus 39 libros**, fue escrito aproximadamente entre el 1500 y el 400 a.C., mientras que el **Nuevo Testamento, que consta de 27 libros**, se escribió del 45 al 100 d.C.

Preservación y Materiales de Escritura:

Los materiales utilizados para la escritura bíblica variaron desde piedras hasta papiros. **Los judíos desempeñaron un papel crucial en la preservación del Antiguo Testamento**, manteniendo meticulosamente la precisión del texto. Los primeros manuscritos del Nuevo Testamento fueron escritos en papiro y más tarde en pergamino, permitiendo una mayor difusión y conservación.

Traducción y Canonización:

A lo largo de los siglos, la Biblia fue traducida a varios idiomas **para adaptarse a las necesidades culturales y lingüísticas de diversas poblaciones**. La Septuaginta y la Vulgata Latina son ejemplos clave de estas traducciones. La canonización de los libros bíblicos se desarrolló a través de un proceso riguroso que buscaba confirmar su inspiración divina y autoridad apostólica.

Impacto de la Imprenta:

La invención de **la imprenta** por Johannes Gutenberg en 1455 revolucionó **la distribución de la Biblia**, haciendo posible una amplia disponibilidad de las Escrituras. Esto marcó un antes y un después en la historia del cristianismo, democratizando el acceso a las Sagradas Escrituras y fomentando la reforma religiosa en toda Europa.

La formación de la Biblia es un testimonio del **cuidado providencial de Dios** y de la dedicación humana. Este proceso aseguró que las generaciones futuras tuvieran acceso a las Sagradas Escrituras, permitiendo a los creyentes de todo el mundo forjar una relación más profunda con su fe y su creador.

División	Categoría	Libros
Antiguo Testamento	Pentateuco	Génesis, Éxodo, Levítico, Números, Deuteronomio
	Libros Históricos	Josué, Jueces, Rut, 1 Samuel, 2 Samuel, 1 Reyes, 2 Reyes, 1 Crónicas, 2 Crónicas, Esdras, Nehemías, Ester
	Libros Poéticos	Job, Salmos, Proverbios, Eclesiastés, Cantar de los Cantares
	Profetas Mayores	Isaías, Jeremías, Lamentaciones, Ezequiel, Daniel
	Profetas Menores	Oseas, Joel, Amós, Abdías, Jonás, Miqueas, Nahum, Habacuc, Sofonías, Hageo, Zacarías, Malaquías
Nuevo Testamento	Evangelios	Mateo, Marcos, Lucas, Juan
	Historia	Hechos de los Apóstoles
	Epístolas Paulinas	Romanos, 1 Corintios, 2 Corintios, Gálatas, Efesios, Filipenses, Colosenses, 1 Tesalonicenses, 2 Tesalonicenses, 1 Timoteo, 2 Timoteo, Tito, Filemón
	Epístolas Generales	Hebreos, Santiago, 1 Pedro, 2 Pedro, 1 Juan, 2 Juan, 3 Juan, Judas
	Profecía	Apocalipsis

Preguntas de Estudio:

¿Cuáles fueron los principales materiales utilizados en la escritura del Antiguo y Nuevo Testamento y cómo influyeron estos en la preservación de los textos?

¿Cómo contribuyeron los judíos a la preservación del texto del Antiguo Testamento?

Explique el proceso de canonización de los libros del Nuevo Testamento. ¿Qué criterios se utilizaron para incluir un libro en el canon?

¿Cuál fue el impacto de la invención de la imprenta en la distribución de la Biblia?

¿Cómo se relaciona la fidelidad en la transmisión de los textos bíblicos con la doctrina de la inspiración divina de las Escrituras?

Capítulo 4

La necesidad de una revelación Divina

El Apóstol Pablo en Romanos 1:18-25 argumenta enfáticamente sobre la revelación de Dios a través de la creación. Él sostiene que las cualidades invisibles de Dios, como su eterno poder y divinidad, se hacen visibles en el mundo creado, dejando a la humanidad sin excusa ante su desconocimiento de Dios. Sin embargo, a pesar de esta revelación clara, ***muchos eligen reprimir esta verdad***, cambiando la gloria de un Dios incorruptible por imágenes creadas y adoración a la creación en lugar del Creador.

La Revelación a través de la Creación

Desde el principio de los tiempos, la creación ha sido un testigo mudo pero elocuente de la existencia y poder de Dios. Todo lo que ha sido creado refleja de alguna manera su carácter y su poder. Sin embargo, ***el ser humano ha tendido a distorsionar esta percepción***, idolatrando las obras en lugar del Creador y reprimiendo la verdad en iniquidad.

La Insuficiencia de la Revelación Natural

Aunque la revelación natural nos permite conocer la existencia de Dios, Pablo nos recuerda que esta ***no es suficiente para conocer a Dios*** plenamente ni su voluntad para con nosotros. Esto nos lleva a la necesidad de ***una revelación especial: la Biblia***. La Escritura no solo afirma la existencia de Dios como creador, sino que también nos revela su naturaleza santa, justa y misericordiosa, y su plan de salvación a través de Jesucristo.

El mensaje del Evangelio, ***la buena nueva de salvación en Cristo***, es el clímax de la revelación divina. Sin reconocer nuestra necesidad de salvación, que se hace evidente bajo la luz de nuestra rebelión natural contra Dios, el Evangelio carece de sentido. Por ello, entender la revelación de Dios a través de la creación y la Escritura es fundamental para comprender la importancia del sacrificio de Cristo y su oferta de redención.

Preguntas de Estudio

¿Qué evidencias de la existencia de Dios podemos encontrar en la creación según Romanos 1:20?

¿Cómo describe Pablo la reacción de la humanidad ante la revelación de Dios a través de la creación?

¿Por qué la revelación a través de la creación es insuficiente para conocer completamente a Dios?

¿Cuál es el propósito de la revelación especial (la Biblia) según el pasaje?

¿Cómo afecta nuestro entendimiento de la revelación de Dios a nuestra percepción del Evangelio y la necesidad de salvación?

Capítulo 5

El carácter sobrenatural y único de las Escrituras

Concepto de Revelación Divina

La Biblia se distingue de cualquier otro texto literario *por su origen divino*, proclamado por los cristianos como la palabra infalible e inerrante de Dios. La revelación, que es el acto de Dios al *desvelar* lo que estaba oculto, nos llega principalmente de dos maneras: la creación misma y las Escrituras. Mientras que la creación revela la existencia y poder de Dios, la Biblia nos comunica de manera explícita el carácter y los propósitos divinos, actuando como un testimonio completo y necesario para entender nuestro propósito y lugar en el mundo.

La Inspiración de las Escrituras

La Biblia es descrita como inspirada, significando que Dios intervino y guio a los autores humanos para transmitir Su verdad sin error. La escritura es vista como *un acto de comunicación divina*, que posee *autoridad absoluta por venir directamente de Dios*. A través de la historia, Dios no ha dejado de revelarse, y esta continuidad se evidencia en la coherencia y precisión de las Escrituras.

La Autoridad y Veracidad de las Escrituras

La Biblia se auto valida al declararse inspirada por Dios, y esta afirmación *se fortalece con el cumplimiento de profecías específicas*, especialmente aquellas relacionadas con Jesucristo, que se detallan minuciosamente mucho antes de su cumplimiento. Además, la Biblia, sin contener errores, se alinea con conocimientos históricos y científicos avanzados para su tiempo, como la vida en la sangre y la tierra suspendida sobre nada, lo cual indica su origen divino.

Confirmación de la Revelación a través de Cristo

Jesucristo no solo confirmó el Antiguo Testamento como palabra de Dios, sino que sus propias enseñanzas y milagros sirvieron para validar que el Nuevo Testamento también es divinamente inspirado. *El cumplimiento de las profecías del Antiguo Testamento en la vida de Cristo* es uno de los pilares más fuertes para la fe cristiana.

Preguntas de Estudio

¿Qué significa que la Biblia es una "revelación" y cómo se diferencia esto de simplemente ser un texto histórico o moral?

¿De qué manera la creación actúa como una revelación de Dios según el Salmo 19:1 y Romanos 1:20?

Explique el concepto de "inspiración" de las Escrituras. ¿Cómo asegura esto la inerrancia de la Biblia?

Mencione y explique al menos dos profecías que se cumplieron en Jesucristo, demostrando la veracidad bíblica.

¿Cómo contribuye la coherencia interna de la Biblia a su afirmación de ser la palabra de Dios?

Capítulo 6

La unidad y coherencia de las Escrituras

La Biblia se presenta no solo como un conjunto de textos religiosos, sino como una revelación divina coherente y unitaria. A pesar de ser una compilación de 66 libros escritos en tres continentes, en *tres idiomas distintos* y por aproximadamente **40 autores** a lo largo de **1600 años**, mantiene una *coherencia sorprendente*. Esta unidad es un reflejo de la mente de Dios y de su plan redentor que se extiende a través de las edades.

Desde los textos de Moisés hasta las visiones de Juan, los temas bíblicos se entrelazan con *una precisión que desafía la lógica humana*. Los autores bíblicos, guiados por el Espíritu Santo, contribuyeron a un mensaje global sin contradicciones significativas, centrado en la persona y obra de Jesucristo.

Doctrinas Fundamentales de las Escrituras

La Biblia no solo es fascinante por su origen divino, sino también por cómo *revela aspectos del carácter de Dios* y su interacción con la humanidad. Algunas doctrinas clave incluyen:

- **Autosuficiencia de Dios:** Dios es completamente autosuficiente, dependiendo de nada fuera de sí mismo para existir.
- **Inmutabilidad de Dios:** Dios no cambia; su naturaleza y sus promesas son constantes a través de los tiempos.
- **La Trinidad:** Dios es único, pero existe en tres personas distintas: Padre, Hijo y Espíritu Santo, una verdad expresada a lo largo de toda la escritura.

La Historia de Redención y la Persona de Dios

La Biblia narra la historia de la redención, desde la caída del hombre hasta la restauración final a través de Cristo. Este plan divino de salvación es claro y coherente, presentando a Jesús como el cumplimiento de las profecías y *el único medio de reconciliación con Dios*.
Unidad a Través de los Tiempos.

Lo impresionante es que estos escritos, *aunque separados por siglos y culturas*, presentan una historia unificada sin discrepancias. Esto subraya la guía divina en la producción de las escrituras y su importancia eterna.

Preguntas de Estudio:

¿Cómo refleja la Biblia la mente de Dios a pesar de la diversidad de autores y épocas?

¿Qué evidencias encontramos en la Biblia de la inmutabilidad de Dios?

¿Cómo se manifiesta la doctrina de la Trinidad a lo largo de las Escrituras?

¿De qué manera el plan de redención demuestra la coherencia de la Biblia?

¿Cómo puede entenderse la coherencia de las doctrinas bíblicas a pesar de los diversos contextos culturales de sus autores?

Capítulo 7

La esencia de leer la Biblia

Charles Spurgeon, en su sermón "Cómo leer la Biblia", nos advierte sobre **los peligros de leer las Escrituras sin entender su verdadero significado**. Nos relata cómo los escribas y fariseos, conocidos por su dedicación al estudio meticuloso de la ley, fallaban en captar la esencia espiritual de los textos sagrados. Estos eruditos, a pesar de su conocimiento detallado, **no lograban aplicar la sabiduría de las Escrituras** en su comprensión espiritual y práctica diaria.

Spurgeon destaca que una lectura verdadera de la Biblia trasciende el simple acto de pasar páginas; implica una **comprensión profunda que conecta con el corazón y el espíritu** del lector.

El verdadero arte de leer la Biblia se encuentra en la capacidad de entender y digerir su mensaje, permitiendo que transforme nuestras vidas. Por ello, Spurgeon nos insta a **buscar la guía del Espíritu Santo**, quien nos ayudará a descubrir los misterios contenidos en la palabra de Dios y a aplicarlos en nuestra vida cotidiana.

Spurgeon advierte contra la superficialidad en la lectura de las Escrituras, destacando que el conocimiento bíblico sin comprensión profunda es inútil e incluso peligroso. Nos recuerda que los escribas y fariseos, a pesar de su riguroso estudio, **no lograron reconocer a Cristo como el cumplimiento de las profecías que tanto escudriñaban**. Esta ironía subraya la importancia de leer la Biblia con un corazón abierto y un espíritu receptivo, buscando siempre la revelación divina más allá de la letra impresa. La verdadera comprensión de las Escrituras requiere una conexión íntima con Dios, que va más allá del mero análisis intelectual.

Además, Spurgeon nos invita a considerar la lectura de la Biblia como una forma de comunión con Dios. No es simplemente un libro de texto, sino la voz viva de Dios hablándonos en el presente. Cada pasaje, cada historia, cada mandato lleva consigo una profundidad que solo puede ser desentrañada a través de una relación personal y continua con el autor divino. Por tanto, Spurgeon nos anima a acercarnos a la Biblia no solo en busca de información, **sino como una búsqueda de la sabiduría y la guía divina que puede transformar radicalmente nuestras vidas** y alinearnos más estrechamente con los propósitos de Dios.

Preguntas de Estudio

¿Cuál es la crítica principal que Spurgeon hace a los escribas y fariseos respecto a su lectura de la Biblia?

Reflexiona sobre cómo esta crítica puede aplicarse a la forma moderna de estudiar la Biblia sin involucrar el corazón y el espíritu.

¿Por qué Spurgeon insiste en que la verdadera lectura de la Biblia requiere comprensión más allá de la memorización?

Considera cómo la comprensión afecta la forma en que aplicamos las enseñanzas bíblicas en nuestras decisiones y comportamientos diarios.

Según Spurgeon, ¿cómo puede el Espíritu Santo influir en nuestra lectura de la Biblia? Piensa en experiencias personales donde hayas sentido la guía del Espíritu Santo al leer la Biblia.

¿Cómo difiere la lectura espiritual de la Biblia de una lectura secular o académica? Analiza las diferencias en intención y resultado entre leer la Biblia para crecimiento espiritual versus para conocimiento académico.

¿Qué métodos sugiere Spurgeon para una lectura más efectiva y profunda de las Escrituras? Propón prácticas personales que puedas incorporar en tu estudio bíblico para mejorar tu comprensión y aplicación de las Escrituras.

Capítulo 8

Claves para el estudio efectivo de la Biblia

Consejos Prácticos

El estudio de la Biblia es una disciplina esencial para todo cristiano, pero no todos abordamos este libro sagrado con la claridad y la profundidad que requiere. Comprender la Biblia es posible solo para quienes están dispuestos a cumplir con ciertos requisitos espirituales y prácticos. Este documento pretende guiar a los lectores en ***cómo abordar las Escrituras de manera que se manifieste en su vida de manera diaria y significativa.***

Para empezar, es crucial entender que ***no todos pueden aproximarse a la Biblia con la misma facilidad.*** La Biblia ***se revela plenamente*** solo a aquellos que están nacidos de nuevo y viven en santidad, mostrando un corazón diligente y un deseo ardiente por conocer la verdad contenida en sus páginas. Estos individuos son guiados por el Espíritu Santo, quien actúa como su maestro supremo en este viaje de descubrimiento.

Además, ***un estudio efectivo de la Biblia requiere más que leer:*** implica un compromiso constante con la lectura, comprensión y aplicación de sus enseñanzas. Los métodos para estudiar la Biblia varían, pero una práctica recomendada es leerla completamente al menos ***una vez al año***, empezando con el Antiguo Testamento, lo cual proporciona una base sólida para entender el Nuevo Testamento.

La Biblia puede compararse con un palacio magnífico de piedra preciosa, con cada libro representando una estancia diferente. Desde Génesis, que nos introduce a los fundamentos de la creación, hasta Apocalipsis, que nos lleva a través de visiones de juicio y gloria futuros, ***cada libro contribuye a un entendimiento más completo*** de la majestuosidad de Dios.

Es esencial no solo leer la Biblia, sino también meditar en ella y estudiarla profundamente. El uso de ayudas como ***comentarios bíblicos y diccionarios*** de términos bíblicos puede ser invaluable. También es crucial abordar las Escrituras con una mente y corazón abiertos, permitiendo que el texto hable por sí mismo ***sin imponer nuestras interpretaciones*** personales.

El estudio bíblico ***no está completo sin la oración.*** La oración debe empapar cada sesión de estudio, pidiendo a Dios la sabiduría para entender su Palabra y la fortaleza para aplicarla. Con un corazón humilde y una mente dispuesta, los tesoros de la Biblia están al alcance de quien sinceramente busca la verdad.

Preguntas de Estudio

¿Cuáles son los requisitos básicos que debe cumplir una persona para entender verdaderamente la Biblia?

¿Por qué es importante ser diligente en el estudio de la Biblia y cómo se sugiere organizar la lectura anual de las Escrituras?

Explica la analogía del palacio magnífico usada para describir la estructura de la Biblia. ¿Cómo contribuye cada 'estancia' o libro al edificio completo?

¿Cuál es la importancia de usar ayudas externas como comentarios y diccionarios en el estudio bíblico?

¿Cómo debe integrarse la oración en el estudio de la Biblia y qué beneficios se obtienen de esta práctica?

Capítulo 9

La autoridad indiscutible de la Biblia

En el corazón de la fe cristiana yace una pregunta fundamental sobre la autoridad: ¿Por qué creemos lo que creemos? ¿Y bajo qué autoridad enseñamos? Este no es solo un asunto teológico, sino también un desafío contemporáneo, pues vivimos en una era donde **la autoridad en todas sus formas es cuestionada**. La rebelión cultural de los años 60 y el constante desafío a las estructuras establecidas han hecho que la palabra "autoridad" sea casi repudiada y, sin embargo, la libertad genuina implica estar bajo una autoridad legítima.

La Crisis de Autoridad en la Iglesia

La iglesia no es inmune a esta crisis de autoridad. Hoy día, la diversidad de denominaciones protestantes y la fragmentación continua sugieren **una profunda confusión teológica**. Este ambiente no solo desafía la autoridad de estructuras tradicionales como la iglesia y el estado, sino también la autoridad de la Biblia y la de Dios mismo. Ante esta realidad, es esencial reflexionar sobre cómo la verdadera libertad combina la emancipación de la tiranía con la sumisión a una autoridad correcta y divinamente ordenada.

Jesucristo y la Autoridad de la Escritura

Jesucristo es el pilar de la autoridad cristiana. Su enseñanza no solo se impuso con autoridad, sino que también se sometió a ella, especialmente a las Escrituras. Cristo vivió según las Escrituras y enseñó su infalibilidad y necesidad. A través de su vida y enseñanzas, Jesús demostró que la autoridad de la Escritura y su propia autoridad están inextricablemente unidas; **aceptar a Cristo es aceptar las Escrituras** como la voz final y autorizada de Dios.

La Autoridad Apostólica y la Escritura

Los apóstoles, designados directamente por Jesús, llevaron adelante su autoridad enseñando y escribiendo bajo la inspiración del Espíritu Santo. La autoridad de los escritos apostólicos, que forman el Nuevo Testamento, proviene de su nombramiento divino y su experiencia directa con Cristo. Así, la enseñanza apostólica en el Nuevo Testamento es un continuo de **la autoridad de las Escrituras** del Antiguo Testamento, ambas con el sello de la autoridad de Cristo.

La autoridad de la Biblia no es simplemente una tradición que se hereda; es la afirmación de que Jesucristo, como Señor, **ha hablado a su pueblo a través de las Escrituras**. Si queremos ser fieles a Cristo, debemos ser fieles a su Palabra. La autoridad de Cristo y la de la Escritura son indivisibles y fundamentales para la vida y enseñanza de la iglesia.

Preguntas de Estudio:

¿Por qué es importante la autoridad en la fe cristiana y cómo se relaciona con la libertad personal?

¿Cuáles son los efectos de la crisis contemporánea de autoridad en la percepción de la autoridad bíblica dentro de la iglesia?

¿Cómo demostró Jesucristo su sometimiento a la autoridad de las Escrituras?

¿Cuál es el papel de los apóstoles en la transmisión de la autoridad de Cristo a través de las Escrituras?

¿Cómo debe la iglesia moderna responder a la enseñanza de Jesús sobre la autoridad de las Escrituras?

Estudiando la Biblia con profundidad y devoción

Este libro es una invitación a sumergirse en una comprensión más profunda de la Palabra de Dios, aplicándolos a la vida cotidiana.

Los lectores encontrarán una guía espiritual que iluminará su camino y fortalecerá su fe. Ideal para quienes se acercan por primera vez a la Biblia, este libro ofrece herramientas valiosas para transformar la lectura bíblica en una experiencia transformadora y reveladora.

Prepárese para un viaje espiritual que renovará su corazón y mente, acercándolo más al camino de salvación de Dios.



iglesiabautistareformadaelredentor.com

En 1960, un grupo de hermanos fundó la **Iglesia Bautista Reformada El Redentor** enfrentando dificultades y persecuciones, construyendo la capilla con sus propios esfuerzos y sin ayuda externa. La congregación creció con apoyo de misiones, incluyendo a la familia Shatman, misioneros canadienses. Durante los tiempos difíciles, surgieron hombres y mujeres fieles al evangelio. Se nombró un pastor y se estableció una membresía, obteniendo con el tiempo la personería jurídica según las leyes colombianas. Actualmente, la Iglesia se reconoce como histórica y como una Iglesia Confesional adherida a la Confesión de Fe Bautista de Londres de 1689.